



COMMUNIQUE DE PRESSE

Perpignan, le 30 mai 2024

Le Don du Sang : un acte solidaire encouragé par le Département

Date : Mercredi 12 juin

Lieu : Palais des Rois de Majorque

Horaires : 11h à 17 h

Françoise FITER, vice-Présidente du Département en charge des Personnes âgées - Personnes en situation de handicap et Aude THIERY, Directrice adjointe EFS Occitanie, vous convient à participer, à 14h30 au Palais des Rois de Majorque, à la Journée Mondiale du don du sang. À cette occasion, l'EFS de Perpignan, en partenariat avec le Département des Pyrénées-Orientales organise une collecte de sang, le mercredi 12 juin, de 11h à 17h.

Dans le cadre de la Journée mondiale des Donneurs de Sang (JMDS), célébrée le 14 juin, l'EFS rend hommage à tous les citoyens qui, en donnant leur sang chaque année, participent à sauver des vies et contribuent au bon fonctionnement de notre système de santé publique. Ce temps incontournable est également l'occasion de rappeler l'importance de la mobilisation des donneurs, à l'heure où l'état des réserves reste préoccupant à quelques semaines des départs en vacances d'été.

Le Département est un « Partenaire du don du sang », il l'a d'ailleurs contractualisé avec la signature d'une convention de partenariat avec l'Établissement français du sang (EFS) Occitanie Pyrénées-Méditerranée et l'Union Départementale fédérée des associations pour le don de sang bénévole des Pyrénées-Orientales (UD66), en juin dernier, dans laquelle il s'engage à soutenir l'EFS Occitanie dans sa mission de collecte des dons de sang dans les Pyrénées-Orientales, en lien avec l'UD66. Ainsi, le Département s'engage :

- à promouvoir le don du sang et informer les habitantes et habitants sur l'ensemble de son territoire ;
- à mettre à disposition des salles et lieux permettant l'organisation d'événements visant à remercier les donneurs réguliers ;
- à faciliter l'accès au don de sang pour l'ensemble des agents du Département à l'aide d'une communication interne ou bien encore d'une autorisation d'absence exceptionnelle.

La Présidente du Département a souligné la nécessité de participer à cette journée: « Les faibles réserves de sang dans les Pyrénées-Orientales nous amènent à mobiliser encore davantage l'ensemble des habitant·e·s du territoire en capacité de donner leur sang, afin de les inciter à le faire. Je voudrais remercier les associations locales sur le terrain, et donc les bénévoles, qui organisent ces collectes indispensables tout au long de l'année. Le Département continuera à déployer toute son aide pour promouvoir leurs actions. ».

⇒ La prise de RDV est fortement conseillée ici : <https://dondesang.efs.sante.fr/trouver-une-collecte/106909/sang>



Éléments clés :

- En règle générale, pour donner son sang, il faut avoir entre 18 et 70 ans, être en bonne santé, peser plus de 50 kilogrammes.
- 8 semaines doivent séparer deux dons de sang.
- Depuis 2022, l'orientation sexuelle n'est plus un critère empêchant le don du sang.
- Un don du sang prend environ 45 minutes et peut permettre de sauver 3 vies.
- 21 associations de bénévoles sont présentes dans les Pyrénées-Orientales.
- 10 jours de réserve de sang sont actuellement disponibles en Occitanie (il faudrait 15 jours pour un niveau de réserve optimal).